

3. KESIMPULAN DAN SARAN

3.1. Kesimpulan

Dari hasil pembahasan dan beberapa contoh yang terdapat di dalam makalah komprehensif ini dapat ditarik kesimpulan bahwa dalam karya sastra prosa naratif dalam bentuk kecil terdapat unsur-unsur nilai moral yang ingin disampaikan oleh pengarang kepada para pembacanya. Nilai moral yang terdapat di dalam contoh dan penjelasan dari karya sastra prosa naratif dalam bentuk kecil dalam makalah komprehensif ini dijelaskan melalui tindakan atau ungkapan yang dilakukan oleh para tokoh dalam cerita tersebut yang menggambarkan perilaku manusia pada kehidupan sehari-hari.

Dalam karya sastra cerita jenaka (*der Schwank*) penyampaian nilai moral digambarkan melalui ungkapan atau tindakan yang dilakukan oleh para tokoh yang terdapat di dalam cerita. Ungkapan atau tindakan tersebut dalam sebuah cerita jenaka pada biasanya memiliki sifat yang lucu dan menggambarkan tingkah laku kehidupan dari masyarakat kelas bawah.

Dalam karya sastra cerita fabel (*die Fabel*) penyampaian nilai moral digambarkan melalui ungkapan atau tindakan yang dilakukan oleh para tokoh yang pada dasarnya berupa hewan atau tumbuhan. Ungkapan atau tindakan tersebut pada dasarnya merupakan refleksi dari kehidupan manusia, sehingga hewan atau tumbuhan di dalam cerita fabel digambarkan dapat berperilaku atau berbicara layaknya seperti seorang manusia.

Dalam karya sastra cerita kalender (*die Kalendergesichte*) penyampaian nilai moral digambarkan melalui ungkapan atau tindakan yang dilakukan oleh para tokoh yang terdapat di dalam cerita. Ungkapan atau tindakan tersebut pada dasarnya memiliki sifat yang aneh tetapi edukatif.

3.2. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dijabarkan di atas, dapat disarankan agar para pembaca, terutama pembelajar bahasa Jerman dapat memahami dan mengambil nilai-nilai moral yang disampaikan oleh pengarang dengan cara memperhatikan tindakan atau ungkapan yang dilakukan oleh tokoh-tokoh yang terdapat dalam sebuah karya sastra prosa naratif dalam bentuk kecil, serta dapat menjadikan pengetahuan nilai-nilai moral yang telah didapatkan sebagai pedoman hidup dalam bermasyarakat



